

J 21. Sep. 76 17

p.B.15.21.Si(1) - RS/ar

Bern, den 21. September 1976

Notiz an das ProtokollBeziehungen Schweiz - Thailand
(Gedanken zum Abschied Botschafter Diskurs)

Verträge: sind in den letzten Jahren keine abgeschlossen worden.

Offizielle Besuche: Am 16. September ¹⁹⁷⁶ wurde Aussenminister Rattakul von Bundesrat Graber empfangen. Ein Besuch des Industrieministers Chattichai Choonhavan wird noch im Laufe dieses Jahres erwartet.

Allgemeines: Traditionell freundliche und gute Beziehungen. Besondere Beziehungen des Königshauses zur Schweiz. Thailand ist ein friedliebendes Land und hat mit Geschick gewusst, sich bisher aus internationalen Konflikten herauszuhalten. Das Mass an politischem Pluralismus - in Asien heute nicht selbstverständlich - ist beachtlich. Die Schweiz schätzt ferner die kluge und mässige Rolle, die Thailand in internationalen Gremien spielt.

Die politischen Ereignisse in Indochina erhöhen allerdings das Gefahrenmoment für das landschaftlich schöne und menschlich lebenswürdige Land. Die neutrale, von stärkeren Nachbarn umgebene Schweiz hat Verständnis für Thailands Bemühungen um politische Stabilität und Wahrung der Unabhängigkeit. Die Thai-Regierung scheint sich bewusst, dass ein soziales und wirtschaftliches "aggiornamento" notwendig ist. Sie ist in ihren Anstrengungen zu ermuntern.

POLITISCHE DIREKTION
i.A.Kopie an IS

21. Sep. 76 17

(Kaufmann)

